I JORNADAS DE ORIENTACIÓN EDUCATIVA – ENCUENTRO CON LA UC. 30 de mayo de 2025 Universidad de Cantabria. Aula Magna, Facultad de Educación



## PREPARADOS, LISTOS... ¡YA!

No se trata de una carrera, no. Pero sí de un impulso, ya imparable, de la labor orientadora y educativa en Cantabria.

La Asociación de Profesionales de Orientación Educativa de Cantabria APOE-CANT celebró, el viernes 30 de mayo, su *la JORNADA DE ORIENTACIÓN EDUCATIVA-ENCUENTRO CON LA UC*: una oportunidad de colaboración que, sin duda, contribuirá a la mejora de la atención educativa en nuestras aulas.

La Jornada dio comienzo con la Asamblea General de Socios, celebrada en el Aula Magna de la Facultad de Educación, con un breve repaso a su recorrido desde su nacimiento el 7 de noviembre de 2023. Una corta pero intensa andadura que cuenta ya con convenios de colaboración con la Consejería de Educación, con varias comisiones de trabajo activas en torno a temas esenciales en materia educativa (Comunicación y Lenguaje, Familias, Unidades de Educación Especial, Altas Capacidades, etc.), así como una intensa red de liderazgo y participación en encuentros, investigación y grupos de trabajo a nivel estatal e internacional.

APOE-CANT acoge ya a más de **un centenar de orientadores** de nuestra comunidad y coordina su trabajo con entidades nacionales e internacionales, como **COPOE** —Confederación de Organizaciones de Psicopedagogía y Orientación de España— o **la IAEVG** —International Association for Educational and Vocational Guidance—.

La asociación presenta en la ASAMBLEA, el mismo viernes día 30 de mayo de 2025, en **primicia** para todos sus socios y socias, **la nueva página Web:** <u>www.apoecant.org</u> concebida como plataforma viva para la innovación y la formación permanente de los educadores, y como centro de recursos y medio de difusión de buenas prácticas en materia de orientación educativa. Su vinculación a la web de COPOE (<u>www.copoe.org</u>) da acceso a recursos y materiales de ámbito nacional.

Tras la Asamblea, la Inauguración de la Jornada, abierta a toda la comunidad educativa, corrió a cargo de la **presidenta** de APOE-CANT, Paz Civit, y del **vicedecano** de la Universidad de Cantabria, Andrés Fernández-Fuertes.

Los participantes se distribuyeron después de manera simultánea en **cuatro** espacios de trabajo a modo de **grupos de investigación participativa**, para debatir y aportar respuestas a las necesidades con que nos encontramos cada día en nuestras aulas. Un buen punto de partida que no hizo sino marcar itinerarios de trabajo y colaboración conjunta con la universidad de Cantabria más allá de la finalización del encuentro. En este sentido, **la Facultad de Educación de la Universidad de Cantabria** participa con tres de sus grupos de investigación incorporándose a cada uno de los GRUPOS facilitados:

 Lectura, Escritura y Aprendizaje a través del Discurso (LEAD) que coordina María Ángeles Melero Zabal. Se unión al <u>GRUPO 1</u> – facilitado por Ana Ortiz sobre "Comunicación y lenguaje" Retos y desafíos desde la orientación

## I JORNADAS DE ORIENTACIÓN EDUCATIVA – ENCUENTRO CON LA UC. 30 de mayo de 2025 Universidad de Cantabria. Aula Magna, Facultad de Educación



- Grupo INPAR-ES (Investigación en INclusión y PARticipación Educativa y Social) de Susana Rojas, que se incorporó al <u>GRUPO 3</u>.- facilitado por Beatriz de León – "Escuela y Orientación. Remando Juntos.
- Investigación en Desarrollo Socio-Emocional, Bienestar y Educación (IDSEBE) de Fernández Fuertes, Andrés Avelino, que facilitó el GRUPO 4 - "Desarrollo socioemocional y conducta" ¿Qué podemos hacer?

El GRUPO 2 "¿Quién orienta al orientador?" Autocuidado y salud emocional facilitado por Azucena Martínez y Almudena Arce se desarrolló en un ambiente cálido, en pequeño grupo, donde los orientadores pudieron expresar y compartir sus dificultades para gestionar el día a día de la profesión.

A las 19:00 horas, el Aula Magna de la Facultad de Educación acogió la conferencia "Uso de pantallas en la infancia y adolescencia" a cargo de Telmo Lazkano y el Dr. Gregorio Montero, dos profesionales del ámbito de la salud y educativo que mostraron las últimas aportaciones de la investigación y de las neurociencias al problema de la exposición a las redes y pantallas en nuestro alumnado.

Se habló de los riesgos y repercusión que el uso de pantallas tiene en nuestros hijos, en su desarrollo cognitivo y procesos de aprendizaje, en sus relaciones socioemocionales y en la salud en general. De cómo afectan estos hábitos a nivel de neurodesarrollo, dejando huellas de las que apenas empezamos a atisbar sus consecuencias. Y se ofrecieron recomendaciones y pautas para asegurar una educación digital en positivo.

El trabajo bien hecho dio paso al descanso y al encuentro, en una cena-cóctel entrañable y divertida en que se compartieron inquietudes, anécdotas y risas, y de la que surgieron nuevos proyectos. Algunos de los presentes la llamaron TALLER del "GRUPO 5: Encuentro social" tan necesario e imprescindible hoy en día.

APOE-CANT afianza nuevas líneas de trabajo. Y la Universidad de Cantabria se une al reto de colaboración y esfuerzo para que investigación y práctica docente se fundan por objetivos comunes.

Un viernes intenso y productivo. Queda mucho trabajo por hacer, pero vamos bien equipados.